

## Palmeros Unidos por la sanidad



El grupo de Palmeros Unidos evidencia que el trabajo colectivo es esencial para superar los problemas ocasionados por la enfermedad de la Pudrición del cogollo, (PC).

Cuatro importantes empresas ancla de núcleos palmeros del Sur de Cesar unieron sus divisiones técnicas para enfrentar, en colectivo y articulados, la enfermedad de la PC y otras plagas que afectan el cultivo.

Desde finales de 2012, Palmeros Unidos se ha posicionado en la región comprendida por La Esperanza, municipio de Norte de Santander, que bordea el río Magdalena, y del sur del Cesar, para generar un concepto de región y unificar las

buenas prácticas agronómicas en el cultivo de palma de aceite.

“El reto era muy importante para las empresas que aceptaron el llamado a unificar criterios y políticas para mantener sanas las plantaciones. En ese encuentro las empresas divulgarían mucha información reservada y por lo tanto la transparencia, la confianza y la ética durante el proceso eran fundamentales”, explica Consuelo Velasco Zambrano.

El área de siembra comprendida dentro del proyecto liderado por estas cuatro empresas es de 44.107 hectáreas, de las que, 20.503, son de cultivos propios y, 23.604, pertenecen a pequeños y medianos productores. Los resultados son muy satisfactorios, ya que se ha logrado generar una conciencia sobre la implementación de los protocolos de Cenipalma para el manejo agronómico del cultivo.

Al principio, el objetivo primario del grupo era el manejo regional de la PC, pero con la experiencia se han integrado conceptos referentes a otras enfermedades y control de plagas.

Las dificultades que se han encontrado en el camino están relacionadas con la falta de orden de algunos pequeños y medianos productores que no son disciplinados en la

***Agroince, Hacienda La Gloria, Indupalma y Palmas del Cesar, conformaron el grupo Palmeros Unidos que, liderados por Consuelo Velasco Zambrano, interpreta el sentir de los productores en cuanto a la necesaria prevención contra enfermedades devastadoras.***

# Núcleos Palmeros



Archivo fotográfico de Fedepalma

aplicación del protocolo de Cenipalma. “El blindaje debe ser completo. Se ha evolucionado en el grupo de manera integral, en revisar tendencias, tener los criterios preventivos claros. La enfermedad sí está, pero controlada; al lograr una detección temprana hemos podido actuar convenientemente”, explica Velasco Zambrano.

Para 2014, las metas del grupo son específicas: completar un censo sanitario de la región e involucrar a los palmicultores que, sin ser proveedores de Palmeros Unidos, están interesados en proteger la palma.

“Un productor no debe pensar como individuo, es parte de una región y en colectivo se puede salir adelante. Si actúa individualmente pone en riesgo a todos. Hoy ha mejorado el entorno económico de la zona y se ha logrado reducir el riesgo”, explica la vocera de Palmeros Unidos.

Los proveedores de estas cuatro compañías son 647 familias que derivan su existencia del cultivo de palma.

## ¿Qué le preocupa?

Para Consuelo Velasco Zambrano, la mayor preocupación en la región es la situación económica de los agricultores que, afectados por la PC, perdieron sus plantaciones y se atrasaron en los pagos de los créditos al sistema financiero.

*“Falta una acción efectiva del Estado al lío crediticio. Un agricultor no va a erradicar si no ve claro el desarrollo del nuevo cultivo. Aquí ha faltado decisión de gobierno, se necesitan respuestas efectivas”, dijo.*



Archivo fotográfico de Fedepalma

**SU ÉXITO CRECE CON NUESTROS MATERIALES DE SIEMBRA**

 **ASD le ofrece semillas de palma aceitera de alto rendimiento**

**Amazon**  
Variedad tolerante a la pudrición del cogollo (PC)  
(*E. oleifera x Compacta*)

**Variedades y clones de alta densidad**  
(160 a 180 p/ha)

**Variedades tolerantes a estrés**



Tel: (506) 2284-1120 Fax: (506) 2257-2667 P.O. Box: 30-1000, San José, Costa Rica. E-mail: sales@asd-cr.com www.asd-cr.com